

Cernay – mercredi 11 avril 2019

CERNAY

Le Dovni a fait étape au collège Cassin

Toute la semaine dernière, une exposition sur l'après Première Guerre mondiale, préparée par le Département et son service des archives, a été présentée aux élèves.

Une exposition composée des archives du Département durant la période de 1918/1925 a été présentée, la semaine dernière, aux élèves du collège René-Cassin de Cernay. Elle a été complétée par un film projeté dans le dôme.

Douze minutes de sensations

Les élèves ont tour à tour travaillé avec Laetitia Brasseur Wild, archiviste, et Lucas Rivals, en service civique, à l'aide des documents d'archives exposés. Les thématiques, adaptées aux collégiens, abordaient l'histoire de la fin de la guerre 14-18 sous l'angle du changement de régime, de la transition du pouvoir, du chassé-croisé des populations, les unes chassées, les autres incitées à revenir, sur la reconstruction et les dommages de guerre, sur la francisation des territoires reconquis. En complément à l'exposition, les



À l'intérieur du Dovni, un dôme numérique, les élèves ont découvert un film de douze minutes.

Photo L'Alsace/S.R.

Dominicains de Guebwiller ont mis à la disposition du collège leur Dovni, un dôme numérique nouvelle génération, qui permet une projection de film selon un système géodésique. Les élèves, par petits groupes, se sont installés dans les transats mis à leur disposition pour apprécier,

dans les meilleures conditions, le film qui reprend les grands thèmes de l'exposition. Douze minutes de sensations dans la plongée vers les ruines et la désolation, douze minutes de désorientation dans le défillement des images d'archives et douze minutes de plaisir dans

l'apprentissage d'un pan de l'histoire de l'Alsace.

À l'Abri-mémoire en mai

Le dôme, planté dans la cour, ressemble à une simple tente ronde. Mais, quand on entre, l'impression est toute différente. Ça a l'air bien plus grand, le ciel de pluie extérieur est remplacé par un magnifique ciel étoilé, les repères dans l'espace sont faussés, le son lui-même rebondit, résonne ou s'étouffe selon l'endroit d'où il vient.

L'exposition et le dôme étaient au collège toute la semaine. Ils partent, après les vacances, vers les collèges de Sainte-Marie-aux-Mines, Bourtzwiller, Altkirch et Saint-Louis. La version originale avec les vrais documents d'archives sera présentée au mois de mai à l'Abri-mémoire.

Sylvie REIFF